

### ***La participation des jeunes***

Lors de la CNUED, des jeunes ont mené une campagne en faveur de leur participation aux processus de prise de décision concernant l'environnement et susceptibles d'influer sur leur avenir. Depuis lors, des jeunes et des mouvements de jeunesse ont déployé des efforts dans tout le Canada pour participer aux processus de décision à l'échelle locale, provinciale-territoriale et nationale. Bon nombre de jeunes expriment encore leur inquiétude de ne pas être entendus. Leurs préoccupations ne se limitent pas aux questions des « jeunes », mais sont plutôt axées sur le domaine plus global du développement durable. Nombreux sont ceux qui estiment que les mécanismes en place sont encore insuffisants pour pouvoir établir des liens avec les jeunes par des moyens appropriés (par ex., programmes d'encadrement et programmes de stages). Les jeunes Canadiens se préoccupent du fait qu'ils sont exclus en raison de leur âge et qu'ils ne sont pas respectés pour leurs opinions. Les jeunes peuvent apporter au processus de prise de décision un point de vue original sur les problèmes et une souplesse d'analyse des questions selon plusieurs optiques. Ils ont prouvé qu'ils disposent de moyens créatifs pour régler les problèmes et qu'ils savent faire preuve de dynamisme pour mettre à exécution les décisions.

### ***Le gouvernement et les jeunes dans une action conjointe***

Le gouvernement du Canada a intégré des jeunes à ses délégations aux conférences internationales. Des membres chevronnés de ces délégations leur ont offert conseils et soutien, ce qui a permis d'accroître l'efficacité de leur participation.

Les jeunes délégués présents à la quatrième séance de la Commission du développement durable des Nations Unies (CDD IV) ont proposé des changements au libellé du chapitre 36 d'Action 21 afin d'accorder plus d'importance au rôle des jeunes dans l'édification d'une société durable. Au cours de la Conférence des Nations Unies sur les établissements humains (Habitat II), les jeunes délégués ont collaboré à l'élaboration du plan d'action global de la conférence.